

Quito, 4 de septiembre de 2015

## **Boletín No. 642**

### **Representantes de ONGs dialogaron y llegaron a acuerdos con el Gobierno Nacional**

El jueves 3 de septiembre se llevó a cabo el “Diálogo con ONGs por la Equidad y la Justicia Social”, en el Centro de Convenciones Eugenio Espejo de la ciudad de Quito, con la participación de Pabel Muñoz, Secretario Nacional de Planificación y Desarrollo; Cecilia Vaca Jones, Ministra Coordinadora de Desarrollo Social, y representantes de 70 Organizaciones No Gubernamentales, entre ellas el Fondo Ecuatoriano Populorum Progressio, Fundación Futuro Latinoamericano y Grupo Randi Randi.

Este espacio de diálogo se desarrolló alrededor de tres principios: incentivar los mecanismos para potenciar la relación entre el Estado y las ONGs, fortalecer la participación ciudadana en la política nacional y definir la corresponsabilidad y la complementariedad entre el Gobierno y las organizaciones sociales.

El titular de la Senplades hizo énfasis en la necesidad de cumplir la Ley de Participación Ciudadana, que forma parte de la Constitución de la República. “Vamos a ser mucho más cuidadosos y vigilantes de que los distintos ministerios tengan activos los Consejos Sectoriales Ciudadanos (CSC) desde donde se piensa, diseña y evalúa la política pública”, señaló.

Resaltó que se hará una revisión que permita potenciar la Asamblea Plurinacional de Planificación, a la que calificó como la instancia más fuerte de representación social y de participación con la que cuenta el Gobierno Nacional. “La Asamblea está en la Constitución y en la Ley de Planificación y tiene dos tareas centrales: es la instancia ciudadana que aprueba los planes de desarrollo cuando son formulados y posteriormente hace una evaluación de sus metas y objetivos”, detalló.

Asimismo, Muñoz se refirió a los estudios que señalan que Ecuador no cuenta con la misma cooperación internacional con la que contaba antes, al ser catalogado como un país de renta media por sus logros económicos.

“Por un lado eso es sano porque hemos asumido como Estado retos y derechos fundamentales como la salud, educación y el desarrollo infantil integral; pero cuando pensamos en los gobiernos locales sí necesitamos que hayan flujos financieros y de cooperación que también pueden estar canalizados a los Gobiernos Autónomos Descentralizados”, indicó.

Como uno de los resultados de la jornada se destaca la construcción de una hoja de ruta futura para trabajar y construir agendas conjuntas entre el gobierno y las ONGs.

El Secretario Nacional reconoció que las ONGs complementan el trabajo del Estado principalmente en áreas sociales, con actores como migrantes, mujeres violentadas, niños con derechos vulnerados que necesitan mecanismos de protección especial, entre otros.

Por su parte, el representante del Fondo Ecuatoriano Populorum Progressio, Javier Villaverde, aseguró que frente a la propuesta de diálogo existieron dudas y excepticismos por parte de algunas ONGs. Sin embargo, destacó que “la decisión que impulsó el acercamiento fue un acto de confianza”.

Villaverde agregó que “con este espíritu de convicción asumimos esta tarea. La asumimos con gusto sabiendo que había gente que quizá no iba a aceptar, que estaba escéptica o que había mantenido en algunos momentos posturas de enfrentamiento con el gobierno, pero que hoy ha estado aquí. Esto es importante porque en definitiva es un reconocimiento de que el diálogo puede llevar a construir cosas”, sostuvo Villaverde.

Marianela Curi, de la Fundación Futuro Latinoamericano, también expresó su confianza en el proceso de diálogo, aunque resaltó el papel preponderante de las ONGs en el país. “Asumimos el diálogo como una herramienta de gestión política pero eso no quiere decir que perdamos nuestro sentido crítico y nuestro rol de control social de la gestión de la política”, manifestó.

¡Realiza tu aporte ciudadano a través de la página web:  
**[www.dialogonacional.gob.ec!](http://www.dialogonacional.gob.ec)**

**Para mayor información:**

Dirección de Comunicación

Telf. (02) 3978900 ext. 2827

<http://www.planificacion.gob.ec/>